

DIARIO BALEAR

DEL MARTES 18 DE JULIO DE 1826.

S. Bruno obispo y Sta. Sinforosa viuda.

Sale el sol á las 4 y 45 minutos y se pone á las 7 y 15 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

PRUSIA.

Berlin 27 de mayo.

Se dice que el Estado adelantará tres millones para dar mas actividad á los mercados de lanas que deben celebrarse dentro de poco y particularmente para proporcionar en las compras que se hagan, ya dentro del pais, ya en el extranjero, buenas letras de cambio, prestando, con la fianza del depósito de las lanas, el quebranto que puedan tener por el cambio, ó por otras razones que ocurran, segun las actuales circunstancias. Aguardamos de un momento á otro el ver la publicacion de las condiciones con que el comercio marítimo ha de hacer estos préstamos sobre depósito de lanas para los mercados de Berlin, Breslau, Stettin y Magdeburgo, y en qué arreglo ha de entrar el banco Real, que es regular sea el mismo de Königsberg y Dantzick.

INGLATERRA.

Londres 8 de junio.

Las elecciones para el Parlamento han principiado ya en la ciudad: hay seis candidatos. Los electores llamados de *librea* son unos 120: esta es la reunion de todos aquellos que pertenecen á la clase de arte-

sanos y mercaderes de Lóndres: para ser admitidos en ella, segun las costumbres y reglamentos, han de tener sus individuos ciertos años de aprendizaje. Las elecciones del cuartel de Westminster se harán unos dias despues. La parte del Oeste de la ciudad se va quedando desierta, porque todo el mundo se va á las campiñas de los alrededores ó á las provincias distantes para sostener sus pretensiones ó á sus amigos. Los electores de provincia se dirigirán comunmente hácia el punto central á espensas de los candidatos. Un periódico ingles cita el alquiler de los carruages que acaba de hacer uno, á cuya disposicion se han puesto 100 caballos y 18 faetones muy grandes.

= Ayer principiaron las elecciones en el pueblo de Southwark, jurisdiccion de Lóndres. A las nueve de la mañana habia reunida ya gran multitud de gentes, y sir Roberto Wilson llegó, precedido de las banderas que traian sus partidarios.

Mr. Salomon Davis fue el primero que habló en la junta, proponiendo á Mr. Calvert (diputado saliente), manifestando que este candidato era opuesto á las leyes frumenticias, á la esclavitud y á las tasas. Mr. Blacket propuso á Wilson, de quien hizo gran panegírico, declamando violentamente contra Mr. Polhil, competidor de aquel.

Mr. Calvert se avanzó á su vez, y obtuvo la palabra. Principió dando gracias á los electores que le habian nombrado para tres Parlamentos sucesivos, lo que era para él una prueba de que no habia dejado de merecer su confianza: que era verdad habia votado á favor de la emancipacion de los católicos, y aseguraba que si los adversarios de uno de sus competidores habian enarbolado sobre él el estandarte de *nada de Wilson, nada de papista*, nada le importaba, pues él votó segun su conciencia y los principios

de libertad que profesaba, en toda la estension de esta
palabra. 3

= El famoso *Hunt*, que creíamos habia abandonado la carrera política para emplearse solo en vender unto de botas y trigo tostado, vuelve hoy á aparecer para presentarse soberbiamente como candidato al Parlamento por el condado de Somerset. Ha llegado á Taonton en un carricoche tirado por cuatro caballos, y seguido por 3 ó 4 personas, anunciando que estaba determinado á sostener sus pretensiones hasta el último extremo. Habiéndole preguntado cierto individuo si venia á dar unto á las zapatas de los electores, contestó sin alteracion, que estaba lejos de avergonzarse de su comercio: que sus mas caros deseos se verian cumplidos si todos los ingleses, hasta los mas pobres, pudieran conseguir abundantemente cuanto necesitaban; que por otra parte, sus competidores eran menos blancos que él: que si él vendia negro, uno de sus contrincantes (*Mr. Dickenson*) vendia negros (alusion al comercio de negros); y que el otro (*sir Th. Lettsbridge*) estaba metido hasta el cuello en la botella de tinta de los lugares cenagosos (*bourgs pourris*). Se oyó una voz que dijo: ¿Pero qué hará *Hunt* en el Parlamento? ¿Qué haré? contestó: aun no haciendo nada haré mas que la mayor parte de los que tienen asiento en él: y en seguida hizo una nomenclatura de todo cuanto habia de pedir si se le nombraba diputado.

La candidatura de *Hunt* promete ser una de las mas fecundas en necesidades é incidentes de los que mas escitan la jocosidad inglesa.

FRANCIA.

Paris 24 de junio.

El Rey recibió ayer en S. Cloud en audiencia particular al Escmo. Sr. duque de Villahermosa, Embajador de España.

= El día 21 SS. AA. RR. el Duque y Duquesa de Orleans salieron de aqui para su palacio de Randon en Auvernia, acompañados de sus hijos, escepto los Duques de Nemurs y de Montpensier, que han quedado en Paris; el primero para seguir sus estudios, y el segundo á causa de hallarse indispuerto. Despues de algun tiempo, en que permanecerán alli SS. AA., irán á Chamberí, para donde ya ha marchado una gran parte de su equipage: luego se dirigirán á Turin, adonde irá tambien el Rey de Nápoles si se lo permite su salud; y para principios de agosto ya estarán los Duques de vuelta en Neuilli.

= El Príncipe Carlos, hijo del Rey de Prusia, pasará á la corte de Rusia en calidad de Embajador extraordinario para asistir á la coronacion del Emperador Nicolas.

= El miércoles se tomó otra declaracion á Mr. Ouvrard que duró cuatro horas. La comision de averiguaciones oyó en seguida la que dió Mr. Bourguenot, guardaalmacen que era en Bayonas y despues tomó otras declaraciones á varios sujetos concernientes al mismo negocio.

(G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 5 de julio.

Por resolucion á consulta de la Cámara se ha servido el REY N. Sr. presentar para una racion de la iglesia colegial de Talavera, arzobispado de Toledo, vacante por muerte de D. Josef Antonio Montemayor, á D. Manuel Beltran: para una canongía de la iglesia catedral de Oviedo, vacante por fallecimiento de D. Juan Antonio Cabal, á D. Antonio María de la Cuesta: para la dignidad de arcediano de Cerrato en la iglesia catedral de Palencia, vacante por muerte de D. Martin Leonardo García, á D. Ignacio Amor

y Vallejo; y para la racion que igualmente disfrutaba en la misma catedral, á D. Pedro de S. Millan; y para una canongía de la iglesia catedral de Calahorra, vacante por fallecimiento de D. Miguel de Riaño, á D. Fausto Saenz de Munilla.

Se acaba de descubrir un medio muy sencillo para destruir la palomilla que se cria en el trigo almacenado: la sola casualidad ha proporcionado el conocimiento de este proceder, que será de suma importancia para la economía campestre. Un propietario de Tolosa puso en un rincon de su granero (en el cual habia mucho trigo) pieles de carnero con toda su lana, y quedó muy admirado de hallarlas pocos dias despues llenas de carcomas muertas: renovó la experiencia varias veces, y siempre con igual fruto; en fin, hizo dar vueltas á su trigo, y no halló en él uno solo de estos insectos. Desde entonces ha hecho constantemente uso de este preservativo, indicándolo á otras personas que tambien lo han verificado con igual ventaja.

Segun parece de este resultado, la lana grasa tiene la propiedad de atraer y matar á estos insectos, sin que se conozca la causa de ello. (*Diario de Barcelona.*)

Esposicion dirigida á S. M.

» Señor: El ayuntamiento de vuestra villa de Monterey, en Galicia, identificado con los intereses del Altar y del Trono, se atreve, pero con la mayor humildad, á postrarse á V. R. P. y á felicitar á V. M. por la grande y sabia eleccion del supremo Consejo de Estado.

» Señor: todos los vasallos fieles de V. M. se congratulan por la consumacion de tan maravillosa obra, monumento eterno de vuestra Real sabiduría; y esta

corporacion; llena del mas puro reconocimiento, eleva al Dios de David sus mas fervorosas súplicas por la conservacion y prosperidad de V. M. para bien de la Religion y de la monarquía. Consistorio de Monterey, abril 2 de 1826. (Siguen las firmas.)

(G. de M.)

Palma 17 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 17 PARA EL 18.

Parada Milicia Provincial, rondas y visita de hospital 9.º de línea.

El Escmo. Sr. Capitan general de este Ejército y Reino con fecha de ayer dice al Sr. Gobernador militar y político de esta plaza lo que sigue:

»El Escmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra en 29 de junio último me comunica lo que á la letra copio.—Escmo. Sr.—Al Capitan general de Castilla la Vieja digo con esta fecha lo siguiente.—Enterado el Rey N. Sr. de la instancia de José Martín sargento primero retirado en clase de disperso en Palacios de Corneja provincia de Avila, solicitando de la Real piedad que se le revalidase la cédula de retiro que obtuvo en tiempo inhabil, en razon á que no habia llegado á su noticia la Real órden de 3 de diciembre de 1823 y próroga concedida en 24 octubre de 1825 para promover estas solicitudes, y con vista de cuanto V. E. manifiesta sobre el particular, ha tenido á bien S. M. resolver: que los individuos que obtuvieron su retiro en tiempo inhabil y no hubiesen pedido la revalidacion, la soliciten en la forma que se previno en la citada Real órden de 3 de diciembre, señalándoles el término improrogable de dos meses contados desde el dia que se publique en la Gaceta esta Real resolucion, y á fin de que los individuos á quienes

comprenda no puedan alegar ignorancia, dispondrá ⁷
V. E. que se le dé en esa Provincia toda la publi-
cidad que crea conveniente.=De Real orden lo tras-
lado á V. E. para su cumplimiento.=Lo que trans-
mito á V. S. para su inteligencia y gobierno, y con
el fin de que se comuniquen en la orden de la plaza,
é inserte en el Diario de esta Capital.”

Y en su cumplimiento se hace saber en la de
este dia.=Socios.

Funciones de iglesia.

Hoy en la iglesia de religiosos de Ntra. Sra. del
Cármén las Hermanas Terciarias obsequian á su San-
tísima Madre con oficio solemne que cantará la Co-
munidad y sermón que predicará el M. Rdo. P. Mtro.
Fr. Juan Amengual religioso carmelita.

Hoy á las siete de la tarde en la iglesia del con-
vento de Sta. Maria Magdalena empezará la Novena
de la estática vírgen nuestra gloriosa patricia la Bta.
Catalina Tomás, espuesto el Santísimo Sacramento, con
música y sermón, que predicará el Rdo. P. Fr. Julian
Pons presbítero, religioso dominico y Lr. en su con-
vento.

La Rda. Comunidad de Capuchinos el martes 18
del actual y los cinco dias consecutivos, á las cinco
y media de la tarde, saldrá á visitar las iglesias para
ganar el Santo Jubileo; todos los individuos de ambos
sexos de la Tercera Orden que por algun impedi-
mento ó enfermedad no pudieron asistir cuando esta
venerable corporacion estacionó, y gastaren disfrutar
de igual beneficio, como tambien todos los demas de
este instituto que quieran volver á ganarlo, quedan
convidados á estos actos religiosos.

AL PUBLICO.

Habiéndome sido devueltos de la Oficina general

8
de Renovacion los Vales Reales de la creacion de
enero de 1824 presentados en esta Comision de mi
cargo asi para el cobro de la anualidad de 1825,
como para su reconocimiento, desde 25 de enero hasta
2 de marzo del presente año; se previene á sus res-
pectivos dueños se presenten en la misma, con los
resguardos que quedaron en su poder al tiempo de
su presentacion, á recoger los de su pertenencia y
percibir los intereses que les correspondan. Palma 18
de julio de 1826.—Martin Mayol.

El domingo 16 del corriente se perdió por la tar-
de un brazalete, el que lo haya encontrado se sirva
presentarlo en esta imprenta y darán razon de su
dueño quien gratificará.

El que hubiese encontrado un alfiler con un to-
pacio que se perdió en la tarde de ayer en la car-
rera de la procesion, tendrá la bondad de avisarlo
á esta oficina y darán razon de su dueño.

Una muger de 34 años de edad desearia encontrar
casa para servir en clase de criada: sabe guisar, aplan-
char, coser y las demas faenas pertenecientes. En esta
imprenta darán razon.

El miércoles 19 del corriente saldrá de esta para
Valencia el laud correo, nombrado el Sto. Cristo del
Grao su patron Antonio Nadal; admite cargo y pa-
sajeros.

El jueves 20 del corriente saldrá para Barcelona
el javeque correo nombrado S. Miguel su patron José
Gravié el que admite cargo y pasajeros, dicho jave-
que se hallará junto la casilla del Capitan del puerto.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.